

LATÍN

Ex nihilo nihil fit

1. Utilidad de la materia

Para aquellos que estáis interesados en cursar un bachillerato de letras o de humanidades nuestra materia es una de las puertas de entrada, ¡bienvenidos! Quizá muchos de vosotros habéis pasado por la experiencia de Cultura Clásica y pensáis que esto es lo mismo, pero más complicado. No es así. Estudiar latín en 4º ESO es aprender los fundamentos de la lengua que los habitantes de la Roma antigua hablaban. Esta lengua, madre del castellano, se parece mucho a lo que hablamos, pero tiene otra riqueza, una originalidad especial. En 4º ESO aprendemos a ver cómo funciona, qué son las declinaciones, los casos, etc. Además, aprenderemos a traducir, a enfrentarnos a textos de más de mil años de antigüedad y darles sentido.

2. Contenidos

Esta asignatura también se cursa en bachillerato, en los dos cursos, por lo que se considera que nuestra asignatura es, en 4º ESO, una introducción amplia de la asignatura. Entre otros, los contenidos que empezamos a reflexionar son:

- Morfología del sustantivo latino: casos y declinaciones
- Introducción a la morfología verbal.
- Traducción de frases sencillas.
- Historia de Roma.
- Evolución del latín al castellano.

3. Dificultad

Como hemos ido diciendo antes, este primer año de nuestra asignatura es una suerte de **introducción**. Os va a servir para ir abriendo boca y hacer más sencillo su estudio en bachillerato. Dicho de otra forma, si es una introducción no puede ser muy difícil.

Sí hay que advertir que es una asignatura con **varias caras**: por una parte, profundizamos en la Historia de Roma, su sociedad y cultura. Por otra, aprendemos una “nueva” lengua. Esta es la parte quizá más compleja. Sin embargo, si piensas que eres bueno en lengua o en los idiomas en general, aquí tienes una materia amiga, una lengua madre de nuestro castellano que te demandará tiempo para empezar a conocerla. **No es difícil, pero sí requiere tiempo.**

4. Motivos para la elección de esta materia

Si estás pensando en dedicarte al mundo de las letras, alguna filología o traducción, es **altamente recomendable** que optes por esta asignatura. Es la **madre** de las asignaturas de letras, y lo tiene todo. Historia, sociedad y un idioma. Aprenderás a traducir, a ver la raíz de muchas de nuestras palabras, a profundizar en sintaxis, a saber más de Roma, etc. Si piensas que eres de letras, esta es tu asignatura.

¹ Nada surge de la nada